

令和4年度 第1回四街道市社会教育委員会議 会議録

日 時：令和4年7月7日（木）13時30分から15時10分

場 所：四街道市役所第二庁舎2階第2会議室

出席者：

（委員）金子篤正（委員長）、菊池利恵子（副委員長）、石川一義、長谷川由美子、佐藤仁、白濱咲苗、中島隆、長谷川睦美、後藤陽子、大沼滋子、蜂谷美子、山岸竜治、田汲明、菊地鎌二郎、森邦子

（職員）府川雅司教育長、石川智彦教育部長、久保木直樹社会教育課長、長谷川貴之課長補佐、岩渕陽子学習振興係長、西崎寛子主任主事

（四街道市社会教育委員設置条例第5条第4項により、金子委員長の許可を得て出席）

四街道市地域振興財団 大平久事務局長、福本由香里旭公民館長

欠席者：0人

傍聴人：0人

1 開会（開会の言葉：久保木社会教育課長）

2 教育長挨拶（府川教育長より挨拶）

3 委員長挨拶（金子委員長より挨拶）

4 委員及び職員紹介（久保木社会教育課長より新委員及び職員の紹介）

※府川教育長・石川教育部長退席、大平事務局長・福本旭公民館長入室

5 会議の公開等

金子委員長の議事進行により、下記についての了承を得る。

①会議は公開とする。

②会議録の作成については、発言者を明記し、要点筆記とする。

③議事録署名人については、委員長・副委員長を除いて名簿順に2名とする。

④傍聴者を確認し、傍聴人はなし。

6 議題

金子委員長 それでは次第6（1）令和3年度社会教育関連事業の報告について事務局より説明をお願いします。

岩渕係長 学習振興係の事業については岩渕が、文化係及び市史編さん室の事業については長谷川がご説明いたします。内容が多いため、途中で質疑応答をはさみます。

— 以下の事業について説明 —

学校支援活動事業、コミュニティ・スクール推進事業、社会教育活性化事業、人権教育事業、子育て学習事業、文化講演事業、社会教育支援事業、放課後子ども教室推進事業、成人式事業

金子委員長 ここまでご意見ご質問はございますか。

長谷川(睦)委員 コミュニティ・スクール推進事業について、今まであった学校評議員と学校運営協議会委員の違いはなんですか。

岩淵係長 モデル校の中央小学校では、学校評議員はなくなり、学校運営協議会委員となりました。

久保木課長 学校評議員は学務課が担当しており、学校運営協議会委員についてはコミュニティ・スクールの取り組みとして社会教育課が担当しております。

金子委員長 コミュニティ・スクールは文部科学省が推進している事業で、四街道市では試験的に中央小学校で始めたと同っております。学校運営協議会委員に今までの学校評議員の方々を含めて任命し、他学校は中央小学校の結果等を見て検討していくという理解でよろしいですか。

久保木課長 そのとおりです。

長谷川(由)委員 中央小学校の校長をしているので発言します。学校運営協議会委員は、学校運営の基本方針を承認することができます。意見をもらうだけではなく、もう少し踏み込んだ役割となっています。

金子委員長 その他ご意見ご質問はございますか。  
ないようですので、事務局は説明を続けてください。

岩淵係長 説明を続けます。

— 以下の事業について説明 —

市民文化祭事業、市民芸術公演事業、芸術文化活動支援事業、公民館管理運営事業、文化財保護管理事業、歴史民俗資料施設整備事業、埋蔵文化財発掘調査事業、市史編さん事業、生涯学習推進事業、市民大学講座事業

金子委員長 ただいま事務局より説明のあった事業についてご意見ご質問はございますか。

長谷川(睦)委員 質問ではなくご報告なのですが、芸術文化活動支援事業の中で、私の所属している四街道市芸術文化団体連絡協議会では、活動補助金をいただいています。来年度は印旛郡市内で持ち回りをしており、8年に1度担当がまわってくる文化フォーラムが四街道市で開催されます。どのような形になるかは協議中ですが、補助金について来年度分は大きく額が変わる可能性もございますのでご承知おきください。

長谷川課長補佐 現在来年度の開催に向け他市の実施状況等を確認中、会場等を含め検討中です。

白濱委員 市史編さん事業についてですが、写真資料のデジタル化を進めているとあります。現在小学校では1人1台タブレットを持っていますが、子どもたちがタブレットでそういった資料を見ることはできるようになるのでしょうか。

久保木課長 現在作業を進めておりますが、まだ綺麗にまとめるまでには至っていない状況です。時間はかかると思いますが、将来的に市で所有しているものについては、データを学校で使用したり市ホームページで公開したりすることを、また、借りている資料をデータ化したものはどうするかを今後検討していくことになると思います。

白濱委員 小学校では四街道の歴史を知ろうという授業がありますが、鹿放ヶ丘の開拓や近代に入ってから駅、四街道中学校の移転など、昔の景色から近代の景色へ町の様子が変わっていく写真が探しても本当にはないです。佐倉・四街道近辺の写真集もありますが、高価で学校の図書室では中々買えないので、歴史が繋がっていくような写真もぜひ検討してほしいです。

金子委員長 とてもいい提案をありがとうございます。その他何かございますか。ないようですので、事務局は次の議題に移ってください。

岩渕係長 次第6(2)令和4年度社会教育関連事業と進捗状況に移ります。  
先ほど同様に学習振興係の事業については岩渕が、文化係及び市史編さん室の事業については長谷川がご説明いたします。  
— 説明 —

金子委員長 ただいま事務局より説明のあった事業についてご意見ご質問はございますか。

田汲委員 放課後子ども教室と学童ルームはどう違うのですか。

久保木課長 学童ルームは保護者が仕事等をしていることが条件となっております。

岩渕係長 学童ルームは利用料がかかりますが、放課後子ども教室は保険料以外無料となっております。また、開設日数や時間等も異なります。

田汲委員 場所はどうなっているのですか。

岩渕係長 団体ごとに対象としている学区があります。現在委託している四街道こどもネットワークは四街道中学校区、にこにこ文庫さとの子会は千代田中学校区を基本としています。

山岸委員 あそびの城はどこですか。

岩渕係長 中央小学校の体育館で活動しておりました。学校内で活動していたことから、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、令和 2 年度より活動休止となっております。

長谷川(睦)委員 成人式事業が二十歳のつどいとなった経緯を教えてください。

久保木課長 本来ですと成人式は成人年齢の変更に伴い 18 歳で行うのが自然なのですが、18 歳は受験や就職活動と重なる時期でもあります。そこで市内の中学 3 年生にアンケートを取ったところ、回答者の約 6 割が 20 歳で成人の式典を行いたいと回答しました。また、近隣市も 20 歳での開催としていることから、社会教育委員会議や教育委員会議にて了承を得て、20 歳での開催といたしました。名称については成人式実行委員会の方々に案を出してもらい、最終的にわかりやすく二十歳のつどいといたしました。

金子委員長 その他ご意見ご質問はございますか。  
ないようですので、議題を終了し、議長の任を解かせていただきます。

## 7 その他

①四街道市地域振興財団大平久事務局長、福本由香里旭公民館長より令和 3 年度公民館事業の報告及び令和 4 年度公民館事業の進捗状況について説明があった。

その際公民館の利用料について意見交換があった。

中島委員 公民館の利用料が高く、小さいサークル等は解散の原因にもなり困っていると聞く。

久保木課長 市全体の決定であるため変更については何とも言えない。現在は四街道市の財政状況等も踏まえ、利用料として利用者の活動にかかる光熱費等を負担していただいている。

森委員 複数人で利用しての光熱費等が今の利用料なら多少の支払いは仕方ないように思う。各団体前向きに捉えることも必要では。

長谷川(睦)委員 本当に現状を変えたいなら陳情も検討したらどうか。公民館の報告だけだと他施設と利用状況等が比較しづらい。

②岩渕係長より令和 4 年度印旛郡市社会教育振興大会についての報告があった。

③金子委員長より委員長としての活動報告があった。

④菊地委員より「写真で見る四街道の歴史」への感想と担当者への敬意及び千代田地区の公園で毎月行われている掃除のボランティア活動について報告があった。

## 8 閉会（閉会の言葉：久保木社会教育課長）